



» El presidente de México aseguró que el país vivió, en 2013, un intenso periodo de renovación de derechos y políticas públicas. Declaró formalmente instalado el comité para la celebración del centenario de la Carta Magna

Reformas traen más derechos: Peña Nieto

Diego Armando Rivera/
Ernestina Hernández/
Ulises Villar

ANIVERSARIO

El 2013 fue un año de profunda actualización del orden constitucional, ya que se ha renovado el proyecto de nación con nuevos derechos, institución e instrumentos de política pública para transformar a México, afirmó el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al encabezar la ceremonia conmemorativa del 97 aniversario de la promulgación de la Constitución.

Gracias a esta renovación, dijo, por primera ocasión en la historia del país la agencia calificadora Moody's elevó la calificación soberana de México a la categoría de las AA, lo que significa que se amplía y crece la confianza de México ante el mundo.

"Elevó, por primera vez en la historia del país, la calificación soberana de México, a la categoría de las AA, que finalmente, como así lo señala la propia calificadora, es a partir de las refor-

mas estructurales aprobadas por el Congreso en 2013, las cuales elevan el potencial de crecimiento del país", afirmó.

El presidente de la República encabezó la ceremonia constitucionalista acompañado por el presidente del Poder Legislativo, Ricardo Anaya Cortés y el del Poder Judicial, Juan Silva Meza.

En su intervención, también comentó que hace tres años suscribieron un acuerdo para unir responsabilidades y esfuerzos a fin de celebrar a la Constitución con los tres poderes del Estado y con las entidades federativas, gracias a lo cual este miércoles quedó formalmente instalado el comité que conmemorará los cien años de la Ley Suprema.

En tanto, en calles del Centro Histórico, integrantes de partidos políticos y organizaciones sociales realizaron protestas contra las reformas realizadas a la constitución, registrándose enfrentamientos verbales con elementos de seguridad.

Una de estas movilizaciones fue encabezada por el ex diputado federal, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña.

» PÁG. 6 y 10



DESFILE

Euforia por los Seahawks

Miles de fanáticos invadieron las calles de la ciudad de Seattle para ver desfilar a Russell Wilson, Marshall Lynch, Percy Harvin y Richard Sherman, además de Malcom Smith, quienes le dieron su primer Vince Lombardi al equipo.

» SÚPER DEPORTIVO PÁG. 1

PEMEX

Detectan tomas ilegales en SJR

El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, informó que en los últimos dos meses han detectado varios puntos de ordeña clandestina a ductos de Petróleos Mexicanos.

» PÁG. 10

EL MARQUÉS

Recaudan 38 mdp de predial

» PÁG. 9

SEDESU

Cambios fiscales mejorarán economía

» PÁG. 6

Querétaro Estado de Valores
Respeto a las personas sin importar género, raza, sexo, religión o capacidad diferente.

am2
MÉXICO
Sí al Código Penal Único
La Cámara de Diputados aprobó el dictamen que homologa los distintos códigos estatales en materia de justicia.
» PÁG. 12

PYMES
Desperdician aplicaciones de internet
» PÁG. 3



CONGRESO DE LA UNIÓN
2013 momento histórico para la nación: Ricardo Anaya
» PÁG. 6

TENDINITIS
Usar gadgets enferma
» MUJER PÁG. 3

OPINIÓN
» Certeza jurídica
» El valor de la educación
» Con sentido social
» PÁG. 4

ASTERISCOS

SÚPER-SÁBADO
Este sábado 8 de febrero será clave para la historia inmediata del Partido Acción Nacional en la entidad; procederán a la elección de los integrantes de su consejo estatal y a los candidatos a integrarse al consejo nacional partidista. Sin embargo, en el trasfondo de la elección interna estará la disputa -entre los grupos políticos del blanquiazul- por la candidatura a gobernador entre el diputado federal, Ricardo Anaya Cortés y el senador de la República, Francisco Domínguez Servién.

INVITADOS
En la ceremonia por el 97 aniversario únicamente tres alcaldes fueron invitados a ingresar al Teatro de la República. Los tres, del Partido Revolucionario Institucional. El de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo; el de Querétaro, Roberto Loyola Vera, y el de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales. Por cierto, este último hizo hasta lo imposible por tomarse la foto al lado del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, lo que finalmente logró. Fue la imagen que difundió su equipo de prensa.
» PÁG. 4

ECONOMÍA
Frena SHCP los impuestos
» PÁG. 12

vivir+ Chiles rellenos de fideos » PÁG. 1

Conmutador 291-9900
Publicidad 291-9902
Via Twitter @am_queretaro
Via Facebook Periodico AmQueretaro
youtube.com/user/amqueretartv
45030054535087

POLÍTICA



Querétaro recibió a los representantes de los tres poderes de la Unión en la ceremonia de conmemoración de la promulgación del documento que rige a todos los mexicanos, realizada en el mismo lugar donde hace 97 años la Carta Magna se creó. /Foto: Eréndira Lumberras

Festejan aniversario de la Constitución

» El presidente de la República encabezó la celebración del 97 aniversario de la Carta Magna e instaló el Comité para la Conmemoración de su centenario

Diego Armando Rivera

CONSTITUCIÓN

De visita en Querétaro, el presidente de la república, Enrique Peña Nieto, encabezó la celebración del 97 aniversario de la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos e instaló al Comité que durante tres años preparará la Conmemoración de la promulgación de la Carta Magna.

En medio de un fuerte cerco de seguridad alrededor del Teatro de la República, donde

se realizó la conmemoración, el mandatario federal explicó que el 2013 fue un año de profunda actualización del orden constitucional, ya que se ha renovado el proyecto de nación con nuevos derechos y libertades.

Gracias a las reformas, destacó, la calificadora Moodys elevó la calificación de la deuda soberana México a la categoría de las AA, lo que significa que se amplía la confianza de México ante el mundo.

“Elevó, por primera vez en la historia del país, la calificación soberana de México, a la categoría de las AA, que finalmente, como así lo señala la propia calificadora, es a partir

de las reformas estructurales aprobadas por el Congreso en 2013, las cuales elevan el potencial de crecimiento del país”, señaló.

Además, Enrique Peña Nieto aseguró que la Constitución mexicana es un documento vivo que rige las relaciones entre los poderes del estado, niveles de gobierno y la ciudadanía.

En este contexto explicó que hace tres años suscribieron un acuerdo para unir responsabilidades y esfuerzos para celebrar a la constitución con los tres poderes del estado y con las entidades federativas, gracias a lo cual este miércoles quedó formalmente instalado el Comité que conme-

morará en el país el centenario de la creación de la Ley Suprema.

Por separado en su intervención, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan Nepomuceno Silva Meza, explicó que actualmente se deben buscar las soluciones a los problemas del país en la Constitución y no fuera de ella.

“A partir de nuestra experiencia histórica, es preciso preferir siempre la fortaleza institucional al desorden. Las vías democráticas, al uso de la fuerza ilegítima. El respeto al régimen democrático, representativo y federal, a la ausencia del estado constitucional”, aseveró.

Rodean manifestaciones lugar de conmemoración

Diego Armando Rivera y Ulises Villar

CIERRES

Partidos políticos y organizaciones se manifestaron en las inmediaciones del Teatro de la República en contra de las reformas a la Constitución.

En la esquina de Juárez y 16 de septiembre el diputado federal Gerardo Fernández Noroña, aseguró a gritos que quienes se encontraban al interior del recinto donde se promulgó la Constitución de 1917 deberían estar en la cárcel por los atropellos cometidos contra la población mexicana.

“Deberían de estar en la cárcel, deberían de ser destituidos, el pueblo tiene que levantarse, tiene que hacer valer su voz, pero también estamos dirigiéndonos al pueblo uniformado porque ellos también reciben

atropellos”, indicó.

Los manifestantes llamaron a los personajes políticos que conmemoraban el 97 aniversario de la Carta Magna “corruptos, canallas y vende patrias”.

Además, en la intersección de Zaragoza y Pasteur, integrante del Partido del Trabajo entregaron volantes a la población para explicar por qué consideran que la Constitución ya es un documento muerto, explicó Fernando Trejo Lugo, miembro de la Juventud Revolucionaria PT.

“Ya está enterrada hace muchos años porque el PRI (Partido Revolucionario Institucional), el PAN (Partido Acción Nacional) y una fracción del PRD (Partido de la Revolución Democrática) se han encargado de enterrar los derechos sociales, que eran los que hacían la diferencia de esta Constitución con muchas de otros países”, afirmó Trejo Lugo, quien fuera candidato a diputado Local por el V Distrito en 2012.



1 El ex legislador federal Gerardo Fernández Noroña y un contingente del Movimiento Regeneración Nacional Querétaro intentaron acercarse al Teatro de la República. 2 Además, durante las marchas hubo enfrentamientos verbales con elementos de seguridad y cierre de calles en el Centro Histórico. /Fotos: Eréndira Lumberras

EN CORTO

INE

Descartan que Congreso 'acomode' a consejeros

Actores políticos del estado de Querétaro calificaron de “inviable” la propuesta que realizó el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local Braulio Guerra de impulsar a los siete consejeros del Instituto Electoral de Querétaro para que sean electos en los siguientes meses al Instituto Nacional de Elecciones con sede local, pues la convocatoria será nacional y los nuevos consejeros serán electos por el Instituto Nacional de Elecciones.

El presidente del PRD en Querétaro, Carlos Sánchez, consideró que la propuesta generada por el diputado del PRI no tiene ningún sentido, ya que solamente busca generar condiciones electorales para el instituto político que representa, además que no sería competencia del Congreso.

“Yo vuelvo a insistir en que Braulio deje los sueños en la almohada y que se ponga a legislar en beneficio de todos los ciudadanos, ya que no puede hablar de una acción de la cual no tiene alcance la legislatura, ya que no tiene facultad el Congreso para proponer este tipo de situaciones... es sólo una ocurrencia más, como lo ha sido el hecho de querer adelantar el proceso electoral”, expresó.

De acuerdo al líder del PRD, el Congreso de Querétaro debe dejar de hacer propuestas que no tienen “sentido” y deben empezar a trabajar por el bien de los queretanos, ya que el mantener a los

consejeros del IEQ en las filas del INE local es una determinación que compete exclusivamente al nuevo organismo que se está creando.

“Eso de querer desde hoy acomodar a modo a funcionarios públicos para que estén del 2015 y siete años más, me parece que es un sueño guajiro, esto pese a que los consejeros tienen todo el derecho de proponerse, pero recordemos que se debe esperar a que las convocatorias sean publicadas, pero no es válido que una fracción parlamentaria proponga ocurrencias como ésta”, aseveró.

En este mismo sentido, el diputado de Acción Nacional, Apolinar Casillas, aseguró que el Congreso queretano no tiene alguna facultad para generar una propuesta.

“Si la propuesta es para los consejeros locales de los estados, no tenemos facultad; habrá que ver en las reformas secundarias que aprueban los diputados federales, ya que apenas se está analizando el tema, y de ahí se deben de generar los lineamientos para la composición de los consejeros del INE en cada estado”.

(Ulises Villar)



Consideran a 2013 'año de las reformas'

Diego Armando Rivera

RECuento

El gobernador del estado y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados federal coincidieron en señalar que México vivió durante el 2013 su momento histórico más importante de los últimos 90 años, ya que las reformas estructurales aprobadas darán un nuevo rumbo al país.

El gobernador, José Calzada Rovirosa, dio este miércoles la bienvenida a los tres Poderes federales que conmemoraron el 97 aniversario de la promulgación de la Constitución, y ahí mencionó que el 2013 pasará a la historia por la aprobación de las reformas que impulsarán al país.

Resaltó que hoy es el momento de romper con prejuicios y enconos que históricamente han dividido al país, para que así se pueda proyectar a la nación a nuevos niveles de bienestar y de cohesión social para que en todo el territorio se restablezca la paz social sin grupos fuera de la ley, sin intereses que pretendan superiores a los de la mayoría.

“Este es el momento mexicano, que servirá para proyectarnos a nuevos niveles de bienestar y sin duda también de cohesión social. Para que en todo el territorio, se restablezca la paz social, indispensable para un desarrollo justo y para una convivencia en armonía; sin grupos fuera de la ley, sin intereses que pretendan ser superiores a los de la mayoría”, indicó.



El gobernador José Calzada y el legislador Ricardo Anaya, miembros de partidos distintos, coincidieron en sus discursos. /Foto: Eréndira Lumberras

Indicó que a casi cien años de la promulgación de la Constitución, los problemas de salud y violencia siguen vigentes por lo que el gobierno de la República ha hecho cambios a la Carta Magna.

“Los cambios constitucionales recientes, no hubiesen sido posibles sin un gran pacto que conciliara los intereses de los mexicanos, representados por las principales fuerzas políticas de nuestro país. Pacto y reformas, promovidas por el gobierno federal y respaldadas por el Congreso, harán que en poco tiempo, la Nación pase del México que hoy tenemos, al México que queremos”, indicó.

En su turno, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, ejemplificó que hace apenas

70 años Corea era un país unido y ahora está dividido en Corea del Sur y del Norte y eso ha provocado amplias diferencias aunque el desarrollo, aseguró, no tiene que ver con cuestiones geográficas, culturales o genéticas sino con la organización de un estado.

Debido a ejemplos como este no hay duda que el diseño institucional es el primer paso para lograr cambios trascendentes y eso sucedió en el 2013, por lo que México vivió hace tan solo unos meses su transformación histórica más importante, por lo que cree profundamente en la ruta que ya se ha trazado.

“No hay duda de que ese es el primer e indispensable paso para trazar la ruta del desarrollo del país, por eso es tan importante el conjunto de reformas aprobadas

hace unos meses en el Congreso de la Unión (...) Creo profundamente en la ruta trazada con las reformas, como a ustedes, me llena de satisfacción ver a México rediseñando en paz y con acuerdos su proyecto de futuro”, indicó.

Anaya Cortés explicó que lo llena de orgullo que se esté construyendo el futuro bajo un proceso de paz, por lo que este es un gobierno que cumple, no posterga decisiones y hace cumplir la ley.

Mencionó que hoy todos se pueden llevar un gran tesoro: la unidad nacional para mantener por encima de nuestras diferencias un espíritu patriótico, y para hacer frente a los enormes retos de violencia de algunas zonas del país.

“Podemos todos llevarnos de este histórico Teatro de la República un gran tesoro, el de la unidad nacional, aun con diferente origen partidista unidad en lo fundamental, unidad para mirar más lejos y más alto”, detalló.

Explicó que es necesario entender que hay tiempo para competir y tiempo para construir por nuestra causa común, la nacional, por el bien y la prosperidad de la nación.

» Este es el momento mexicano, que servirá para proyectarnos a nuevos niveles de bienestar y sin duda también de cohesión social. »

José Eduardo Calzada Rovirosa
Gobernador de Querétaro